Le subjonctif 

Le subjonctif est un mode composé de quatre temps : le présent, le passé, l’imparfait et le plus-que-parfait. Seuls le présent et le passé sont utilisés en français oral.
1. Le présent
Le présent se forme à l’aide du radical de la 3e personne pluriel du présent de l’indicatif (ils) et du radical de l’imparfait auxquels on ajoute les terminaisons suivantes : - e, - es, - e, - ions, -iez, - ent
· Exemple : Réussir                   ils réussissent . 
On élimine  « ent » : réussiss-  et on ajoute les terminaisons e, es, e, ent
On obtient :		Que je réussisse
			Que tu réussisses
			Qu’il réussisse
			Qu’ils réussissent
· Pour les premières et deuxièmes personnes pluriel, il faut utiliser le radical de l’imparfait :
Que nous réussissions
Que vous réussissiez
Dans le cas du verbe réussir, il n’existe pas de différence pour le radical mais examinons le verbe voir ou recevoir :		
Ils voient :		Que je voie		Ils reçoivent : Que je reçoive
					Que tu voies				   Que tu reçoives	
					Qu’il voie				   Qu’il reçoive
					Que nous voyions			   Que nous recevions
					Que vous voyiez			   Que vous receviez
					Qu’ils voient			    Qu’ils reçoivent

Verbes irréguliers :
· Être : que je sois, sois, soit, soyons, soyez, soient
· Avoir : que j’aie, aies, ait, ayons, ayez, aient
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· Faire : que je fasse… (un radical)….nous fassions
· Savoir : que je sache…(un radical)….nous sachions
· Pouvoir : que je puisse….(un radical)….nous puissions
· Aller : que j’aille, ailles, aille, allions, alliez, aillent
· Vouloir : que je veuille, voulions, vouliez, veuillent
· Valoir : que je vaille, vailles, vaille, valions, valiez, vaillent
· Falloir : Qu’il faille (verbe impersonnel)
· Pleuvoir : Qu’il pleuve
2. Le passé
Il se compose de l’auxiliaire être ou avoir au subjonctif présent suivi par le participe passé.
Ex : 	Il faut que j’aie pris ce train avant midi
J’aimerais que tu sois parti avant mon retour !!!

Attention !
1. Le verbe « espérer » (verbe de souhait) est toujours suivi par l’indicatif en français
Ex : J’espère que tu viendras
1. - Pour les verbes « croire et penser », il faut utiliser l’indicatif lorsque la phrase est affirmative
Ex : Je pense que ce cours est magnifique

· On peut utiliser l’indicatif ou le subjonctif lorsque la phrase est négative ou interrogative.
Ex : Crois-tu que ce cours soit / est adapté à ton niveau ?
		Non, je ne crois pas que ce cours soit/est adapté.
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